

## CAMINAR ERGUIDOS

Esta es, evidentemente, la postura que ambicionamos desde siempre los españoles. Se ha podido decir de nosotros toda suerte de leyendas sobre nuestra tradicional soberbia y cómo en cada español que abría los ojos a la vida balbucea un rey. Pero, indudablemente, lo que ha podido identificarse como postura española es un mendicante arrastrarse de rodillas en el comercio de los pueblos. Resumamos a ser comparsa en la Historia y, por si pudiera haberlo parecido o por si este fuera el final de conocidos desastres, nos rebelamos un día. Esta verdad española no es tan sólo una farsa o una burla, sino una postura retórica. Nuestra Historia muestra bien a las claras su línea ininterrumpida y, en los pasados años y en los actuales, el gesto español se mantuvo decisivo con las armas en la mano.

Ahora bien, lo que si es indudable es que no basta querer fuertemente ni arriesgar la vida en las situaciones extremas. Es necesario conformar el sentido nacional en una inquebrantable solidaridad de convicciones y en un bloque forjado de actividades. Como ha dicho bien el ministro de trabajo en ocasión reciente: «Todos los hombres, a los que el trabajo hermana, forman ahora, más que nunca, un bloque decisivo de los pueblos que no quieren ser comparsa en la Historia, que no están dispuestos a andar los caminos de rodillas». Esto sentido, hemos de reconocer como eficaces e idóneas todas las medidas y distinciones tendentes a destacar la conducta ejemplar de los representantes del trabajo nacional que a ellas se hubieren hecho acreedores. Y esto, no tan sólo por un espíritu de justicia nacional que premia y distingue las colaboraciones eficaces, sino, también, para que los enemigos de toda ordenación de interés colectivo entiendan bien el nuevo signo solidario en que la política del nuevo Estado quiere fortalecerse.

El interés supremo de la Patria se fraga y asegura en las duras actividades de todo género que caracterizan la vida nacional. El núcleo decisivo de los pueblos está integrado por los afanes trabajadores de los ciudadanos. Y es conveniente entender que, si no puede darse economía y potencia suficientes en aquellos pueblos en que los ciudadanos atienden privadamente a sus particulares economías con menosprecio de la economía colectiva, es sobradamente admisible y justo el proceder del Estado que cierra contra los manejadores de egoísmos, contra los especuladores de todo género para quienes el interés supremo de la Patria está supeditado a su pequeño y criminal interés.

## MAIKOP, centro de la región petrolífera del mismo nombre, HA CAIDO

### La ciudad fué tomada al asalto por las fuerzas alemanas

#### LAS TROPAS DEL EJE ALCANZAN LAS DEFENSAS DEL CÁUCASO EN UN FRENTE DE 400 KILOMETROS

Gran Cuartel General del Führer, 9.—Comunicado especial del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: «La ciudad de Maikop, centro de la importante región petrolífera de las estribaciones septentrionales del Cáucaso, ha sido tomada al asalto a las 18 horas de hoy por formaciones rápidas del Ejército alemán.»—Efe.

#### ALEMANIA

Gran Cuartel General del Führer, 9.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Las tropas alemanas, rumanas y eslovacas han alcanzado, en una extensión de 400 kilómetros, las defensas septentrionales del Cáucaso.

Los combates continúan en torno a la cabeza de puente del Kuban, que el enemigo sostiene aun al Norte de Krassnodar.

Formaciones rápidas del Ejército y de las S. S., han atravesado el sector de Laba y pasan al ataque hacia el Oeste, en dirección a Maikop.

La aviación ha lanzado de nuevo sus ataques contra los movimientos de tropas en retirada y de evacuación, enemigas, en las carreteras. Las estaciones y los puertos del Cáucaso, en el Mar Negro, también han sido atacados. Tres barcos han sido hundidos, en esta ocasión por la acción de las bombas, en el puerto de Anapa, y ha sido averiado un transporte.

Entre el Volga y el Don, al Suroeste de Stalingrado, los contraataques de grandes fuerzas enemigas han sido rechazados en el curso de duros y encarnizados combates. En la gran curva del Don, el ataque de las fuerzas alemanas progresa con todo éxito al Noroeste de Kallach. Las masas enemigas, perseguidas por las

orillas de los ríos, han sido objeto de ataques en vuelos rasantes y de gran altura, de las formaciones de bombarderos y de Stukas alemanas.

Al Noroeste de Voronej, varios ataques del enemigo han sido rechazados. Los ataques de los alemanes se han visto coronados

por éxitos locales. Continúan los violentos combates de defensa en la región de Rjev.

En la lucha contra Gran Bretaña, los bombarderos alemanos atacaron en el curso de la jornada y de la noche las instalaciones importantes de guerra del Sur de Inglaterra, y también al Norte y Noroeste de la isla.—Efe.

## El Mahatma Gandhi ha sido detenido

### Con él fueron aprehendidos todos los dirigentes del Congreso Panindio

#### Las actividades del Comité del Congreso prohibidas en todo el Indostán

Bombay, 9.—Tres automóviles de la Policía llegaron a las cinco de esta mañana al domicilio de Gandhi. Se le concedió tiempo para que se preparara a abandonar su casa, en unión de los policías. Gandhi rezó sus oraciones en el lecho; después se levantó y procedió a lavarse y vestirse, y enseguida se puso a disposición de los policías. Estos no tenían orden de detención contra la esposa de Gandhi, pero la invitaron a acompañar a su marido, si así lo deseaba. La señora de Gandhi se negó a tal invitación. En los tres automóviles citados fueron conducidos Gandhi, en unión de otros dirigentes indios, a la estación, donde un tren especial les esperaba, para ser conducidos probablemente a Powna. Miss Slade, secretaria de Gandhi también ha sido detenida. Efe.—

Nueva Delhi, 9.—La resolución del Gobierno de la India

dice que éste esperó pacientemente que sus consejos valieran de algo. «La petición de los dirigentes indios no tienen la menor justificación. El Gobierno de la India considera esta petición no difícil, sino imposible de ser conciliada con la responsabilidad de los dirigentes del partido del Congreso, quienes debían apreciar por sí mismos la realidad de la situación. El aceptar la resolución del Congreso equivaldría a exponer a la India a los ataques del Eje, desde el exterior, y desde el punto de vista del interior, la renuncia del poder por los británicos sería una invitación a la guerra civil con la consiguiente perturbación del orden público, desde el comienzo de las hostilidades, con las consiguientes privaciones inevitables. El Gobierno no puede aceptar la pretensión del partido del Congreso.»—Efe.

Bombay, 9.—La detención de los dirigentes del Congreso panindio comenzó en las primeras horas de la mañana de hoy. Han sido prohibidas las reuniones de más de cinco personas.—Efe.

Bombay, 9.—Se confirma oficialmente la detención de Gandhi y de todos los miembros del

## Krasnodar, capital de la región de Kuban, también fué ocupada

Berlín, 9.—El Alto Mando alemán declara como ampliación a su comunicado especial anunciando la conquista de Krasnodar, que dicha capital de la región del Kuban ha sido ocupada por las mismas divisiones de Infantería que hace 13 días tomaron parte en el asalto de Rostof y Bataisk y que así contribuyeron al aniquilamiento de la defensiva enemiga en el Don. Al perseguir sin descanso al adversario, las tropas han franqueado, en incesante combate y con una temperatura tropical, los 280 kilómetros que separan el Don del Kuban. Las posiciones de Krasnodar han sido

forzadas contra una resistencia encarnizada y la ciudad, la antigua Akaterinodar, situada en una llanura de feraz «tierra negra» ha sido tomada al asalto. Han colaborado de modo ejemplar y han contribuido ampliamente al éxito de la Infantería las baterías de la D. C. A. ligera.—Efe.

dades del Comité ejecutivo del Congreso panindio y sus Comités provinciales. En Bombay, la Policía ha prohibido toda clase de reuniones y procesiones y ha dispersado una gran concentración de voluntarios del Congreso, en la que figuraban numerosas mujeres, hecha ante el edificio del Comité para el acostumbrado saludo a la bandera panhindú. Las patrullas de la Policía recorren la ciudad.—Efe.

Bombay, 9.—El número de detenciones practicadas en Bombay, incluyendo las de Gandhi y de los individuos del Comité ejecutivo, asciende a 54. Entre los detenidos figura el alcalde y Meher Ali.—Efe.

Bombay, 9.—La esposa de Gandhi ha sido detenida esta tarde.—Efe.

Londres, 9.—Todas las comunicaciones telefónicas entre las distintas poblaciones de la India han sido cortadas por orden del Gobierno.—Efe.

Bombay, 9.—La circulación en toda la ciudad de Bombay se ha visto muy desorganizada, por haberse declarado hoy «día de duelo», a consecuencia de la detención de Gandhi y de los dirigentes del Congreso. Los agentes de Policía, apostados en el edificio del Congreso, efectuaron una carga, empleando el «clathj», una especie de caña, con el fin de dispersar a la muchedumbre.—Efe.

Bombay, 9.—El total de detenciones en toda la India las activi-

Allahabad, 9.—La Oficina del Comité del Congreso panindio ha sido clausurada por la Policía, que ha detenido al presidente de la Asamblea de las provincias unidas, Purushottandas Tandos. También ha sido detenido en Patna el ex presidente del Congreso y actual miembro del Comité ejecutivo, doctor Pajenda Prasad.—Efe.

Bombay, 9.—Han sido prohibidas en toda la India las activi-

«Para los países de Europa existe un solo peligro, de ayer, de hoy y de mañana: el comunismo; y un solo sistema para vencer los grandes quebrantos que la guerra causa; España tiene la suerte de llevar seis años en este propósito, y su política se ha sujetado al imperativo de estas realidades; debilitar o desvalorizar esta posición, es obrar contra los intereses de la Patria».

(Palabras de Franco ante el Consejo Nacional)

## GANDHI SE JUEGA LA ULTIMA CARTA

### La rebelión armada ha comenzado ya en la India

Los acontecimientos de Rusia, la campaña submarina del Eje en aguas del mar Caribe y el acuerdo, más o menos embrionario, de construir una línea de ataque en el Océano europeo han monopolizado la atención de las gentes, al punto de relegar a una categoría subalterna cuanto ocurre o amenaza ocurrir en tierras de la India.

Las cosas en aquel subcontinente van cambiando y perfilándose en perceptible deterioro de la hegemonía imperial británica, y cuanto allí acontezca habrá de repercutir con tal luminosidad sobre los destinos de la guerra, que no aceptamos que ni siquiera la centésima fracción de las mercaderías valientes de Egipto podrán permanecer en magnitud con sucesos que se van acausando y de que son síntomas agoreros los hechos que ya se paladean.

Los japoneses comprendieron el enorme significado político de la conquista de la India. Una vez realizada la escisión entre los dos grandes núcleos asiáticos que Gran Bretaña confiaba en mantener fuertemente contra la política expansionista del Japón, este tiene ya a merced de sus armas a la China de Chang-Kai-shek, por otra parte extendida en una sucesión de varios años de duración, y la India se debate y queda anárquicamente a merced de sus contrarios intestinos.

La posición de Gran Bretaña parece haberse decaído. Después del fracaso de la misión de Stafford Cripps, que dio a su historia de sumisión y aherrojamiento, el Congreso panindio, sin presiones, ha presentado al virrey un ultimátum, en el que se requiere a los británicos que se marchen de la India y dejen a los indígenas el resolver sus diferencias.

Estas diferencias, sobre todo las existentes en el momento actual, y en las que han sido esgrimidas con sutileza y habilidad típicamente sajona para justifi-

car una política secular de intrusión y oficiosidad por parte de los ingleses en los negocios del país. Las razas rivales, que hasta ahora no habían soñado siquiera en una posibilidad de concordia, parecen haber encontrado un común denominador a sus destinos en el alejamiento de la influencia británica, que ahora resultan concordes en reconocer como causa única de su rivalidad. La convergencia de propósito en los diversos estratos de la sociedad política india es así un fenómeno de voluminosa corporeidad, y ni el propio Pandit Nehru, en que habían encontrado anclaje las ilusiones de Churchill, y que representaba para éste una garantía de concordia, en razón de sus afinidades ideológicas con Rusia, se puede contar ya como aliado o simpatizante de Gran Bretaña. Esto revela la profundidad abismal que separa al virrey de 389 millones de súbditos, que hoy no reconocen más autoridad o al menos otra inspiración que la del Congreso panindio.

Gandhi, al anunciar su programa de desobediencia civil, ha proclamado igualmente que entraba en la fase decisiva de su lucha por la emancipación de su país, porque «desobediencia civil» en los momentos actuales es más bien desobediencia militar, ya que automáticamente comporta el sabotaje del esfuerzo de guerra. El mahatma, al respaldar personalmente tan draconianos pronunciamientos, conoce los riesgos en que incurre; pero no incurre en peligros menores el propio Gobierno británico, al que Gandhi ha conminado con las más entusiastas explosiones de la ira popular en el caso de que se decida a detenerlo, como en ocasiones anteriores.

La lucha por la independencia de la India ha entrado en un período crucial y decisivo. No se trata ya de fríos, de divagaciones ni quimeras. El pueblo indio se juega su suerte a una carta. En el otro lado del tapete se la juega idénticamente Inglaterra.

Y que la lucha ha pasado de las teorías

a los hechos lo revela el haberse roto ya las hostilidades en la India Suroccidental, donde un adalid, de nombre Pir Pagaru, se bate con las tropas británicas.

El paraje de la epopeya, según manifestaciones de un cronista norteamericano, es el desierto más árido, tórrido e inhospitable de la Tierra. Las fuerzas insurgentes, de acuerdo con la computación del propio cronista, ascienden a varios centenares de «lakhs», y cada «lakhs», leemos, consta de mil hombres.

F. PIÑOL.

## La isla de Malta intensamente bombardeada

Roma, 9.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. «En Egipto, acciones de reconocimiento y actividad de la artillería, de una y otra parte. Dos aparatos fueron destruidos por la DCA de nuestra grandes unidades de tierra. La aviación del Eje reiteró sus ataques contra las concentraciones enemigas de tropas y medios mecanizados y derribó en combate, dos «Curtiss». Sobre Malta continuaron las operaciones de las formaciones aéreas italianas y alemanas, que bombardearon repetidas veces las instalaciones militares de La Valetta, Venezia y Miceba. Nuestros submarinos hundieron en el Atlántico a dos vapores y un petrolero, por un desplazamiento global de 24.875 toneladas.—Efe.

## La flota japonesa ocasiona pérdidas terribles a la Armada anglo-yanqui

### Un acorazado; siete cruceros; cuatro destructores, y diez barcos más, hundidos por los nipones

Tokio, 9.—El Gran Cuartel Imperial japonés, comunica:

«Fuerzas navales japonesas, efectúan, desde el 7 de agosto, violentos ataques contra unidades de la flota combinada anglo-norteamericana, que se han presentado en aguas de las islas Salomón.

Nuestras fuerzas han infligido a los buques enemigos pérdidas terribles. El combate continúa. Los resultados hasta el momento presente son los que siguen:

Las fuerzas japonesas han hundido: un acorazado, de tipo desconocido; dos cruceros pesados del tipo «Astoria»; dos cruceros pesados, del tipo «Australia»; tres cruceros de tipo desconocido; cuatro destructores y más de diez barcos de transporte.

Las fuerzas japonesas han averiado: tres cruceros del tipo «Minneapolis», dos destructores y un barco de transporte.

En el curso de combates aéreos, 41 aparatos enemigos han sido derribados.

Las pérdidas japonesas se elevan a 7 aparatos que han quedado destruidos. Además han sido ligeramente averiados dos cruceros, pero se encuentran en estado de maniobra y de operar.

Esta batalla será designada con el nombre de batalla naval de las islas Salomón.—Efe.

Berlín, 9.—Los círculos militares alemanes dan los siguientes detalles sobre los buques norteamericanos cuyo hundimiento o cuya avería registra el comunicado del Gran Cuartel General

Imperial japonés, relativo a la batalla naval de las islas Salomón: los cruceros pesados—explican los citados círculos—son de la clase «Astoria» y «Minneapolis», fueron botados en los Estados Unidos en 1933; desplazan 9.950 toneladas y van armados con 9 cañones de 203 milímetros y las piezas antiaéreas que se citan a continuación: 8 cañones de 127 milímetros, 2 de 47 y 8 de 40. Además llevan a bordo más de 4 aviones.

Los cruceros pesados de la clase «Australia», blanco también de los impactos japoneses—continúa la información—pertenecen a la flota británica; tienen un desplazamiento de 9.870 toneladas, fueron botados en 1927, y su armamento consiste en 8 cañones de 203 milímetros.

Paréntesis

Al dar "vuelta a esta hoja" aprovechamos el paréntesis para decir al lector que D. Ramón Cachafeiro Cabano, contratista de las obras del trozo Fajera-Pombal, comunicó a su representante, D. Urbano Barros, que probablemente mañana llegará a nuestra ciudad, acompañado del Director de Vías y Obras Provinciales, con el fin de ordenar que prosigan los trabajos después de "abrir el abanico" frente al edificio de la Sociedad Económica. Si con los mentados señores viniera también el Presidente de la Gestora Provincial, nada se opondrá a la reunión Romay Montoto-Del Valle Vázquez-Ingeniero-Contratista-Arquitecto. Confiadamente espera el repórter que nuestro primer regidor hallará la fórmula encaminada al logro, en su totalidad, de tan importante mejora urbana. Cerremos el paréntesis hasta conocer actuaciones.

La festividad de San Lorenzo

Ayer, a las siete de la tarde y para conmemorar las misiones dadas anteriormente en los barrios de San Lorenzo, Carmen de Abajo y Santa Marta, hubo la bendición de las cruces respectivas en el Carmen de Abajo, llevándolas procesionalmente a la iglesia del Pazo. A continuación se celebró la función del Triduo, ocupando la Sagrada Catedral el reverendo padre José María Alejandro Lueiro, S. J., natural de aquel barrio. Hoy, a las nueve tuvo lugar la Misa de Comunion, recibiendo el Pan de los Angeles gran número de comulgantes. A las once se verificó la cantada, oficiando el párroco de Santa María del Camino don Felipe Gómez Muñoz. A las ocho de la tarde se celebrará la función solemne.

Pleitos contenciosos

El Tribunal Provincial de lo Contencioso-administrativo de Pontevedra, se reunió para dictar sentencia en el recurso promovido por don Luis Lois Teijeiro, contra resolución de denegación tática del Ayuntamiento de Pontevedra, a escritos del recurrente de 19 de diciembre de 1933 y en 12 de diciembre de 1940, en los que solicitaba el derecho a ocupar una plaza de auxiliar administrativo del Municipio.

De viaje

Salió para Villagarcía el banquero don Manuel Pérez Esteso.

Gandhi ha sido detenido

(Viene de la primera página) tenciones practicadas alcanzaba el número de 149 a las cinco de la tarde. La Policía tuvo que disparar en cinco localidades distintas contra la muchedumbre soliviantada, y 15 personas hubieron de ser llevadas al hospital. Oficialmente se anuncia haber sido saqueados dos graneros de trigo del Gobierno y haber sido arrojadas piedras contra una Comisaría de Policía. Fueron incendiados varios autobuses.

Los agentes de Policía, en particular los europeos, reciben malos tratos de la multitud. En las regiones en que se han producido los disturbios se ha dado esta noche toque de silencio y se ha prohibido llevar armas los ciudadanos.—Efe.

Un bautizo

En la tarde de ayer recibió las aguas bautismales en la iglesia parroquial de San Fructuoso una preciosa niña hija de nuestro amigo el practicante del Gran Hospital, D. Ramón Malvarés Fiza. A la nueva cristiana se le impuso el nombre de María del Pilar, siendo padrinos por la maestra nacional de Bama señorita Pilar Fernández Rivas y el alto empleado de la Casa de productos farmacéuticos «Cusi», D. Carlos Llorens, representado por el redactor de «El Correo Gallego» y tío de la neófito, D. Antonio López Sánchez.

Después de la ceremonia, los asistentes a la misma fueron obsequiados con pastas y licorosa. A las muchas felicitaciones que están recibiendo los padres de la recién nacida por tan fausto suceso, unimos la nuestra.

Subsidio al combatiente

El Ayuntamiento de Santiago pagó el pasado mes de junio 5.910 pesetas a 53 combatientes y a 50 ex combatientes.

Convento de Santa Clara

El miércoles, 12, la Venerable Comunidad de Santa Clara, celebra con toda solemnidad la fiesta de su santa fundadora. A las nueve y diez habrá Misa rezada, cantándose la solemne a las doce en la que el franciscano padre Miguel Soto pronunciará el panegírico de la Santa. Después de la Misa se expondrá Su Divina Majestad a la adoración de los fieles hasta las siete y media, en que se verificará la procesión del Santísimo por el interior del templo y a la que asistirá la Venerable Comunidad de San Francisco.

Detención del «Gimaro»

Ha sido detenido por la policía de esta ciudad, Manuel Iglesias Soto, de 48 años, conocido por el «Gimaro», el cual se hallaba reclamado por sus antecedentes político-sociales. Últimamente, fingiéndose agente de la autoridad, se presentó en el domicilio de un vecino de esta ciudad, a quien exigió la entrega de 500 pesetas. Ingresó en la cárcel.

A los almacenistas de abonos minerales

Con el fin de dar las máximas facilidades a los labradores para la recogida de los abonos, y al objeto de que los almacenistas de los distintos Ayuntamientos de esta zona legalicen su situación ante esta Comisaría de Recursos, se concede un nuevo plazo hasta el día 20 del actual, único e improrrogable, para que aquellos que hasta la fecha hubieren solicitado su inclusión para la concesión de cupo de la fábrica Cros puedan completar su documentación (percebo de contribución y certificado de inscripción en la Jefatura Agronómica).

Todos aquellos almacenistas que hayan sido avisados para efectuar la reposición de fondos en la S. A. Cros, deberán hacerlo a la mayor brevedad para no demorar las distribuciones.

Nombramiento

Por el ministro de justicia fue nombrado don Jesús Mosquera Remuñán, alguacil del Juzgado de primera instancia e instrucción de Ordenes.

Comedia en el Principal

El empresario de nuestro primer Coliseo, siempre atento a la satisfacción de su público, ha querido dar a la temporada de verano la misma atención e ilicéptico interés que el que da a la temporada invernal; y por ello, no descuida en ningún momento el introducir en sus programas la parte debida al Teatro.

Fruto de esta orientación son las brillantes actuaciones que nos presenta en la temporada estival, y a la que responde la próxima de la Compañía de Comedias Davó-Alfayato, que será brevísimas, de dos días, y cuyo debut tendrá lugar el próximo lunes 17 con un estreno de sensacional comedia.

Mañana ampliaremos nuestra información relativa a este acontecimiento.

FERNANDO MONTENEGRO

La Prensa del domingo nos trajo la triste noticia. Fernando Montenegro, el actor que en la escena española cosechó justos y merecidos aplausos, ha fallecido repentinamente en Pontevedra.

La vida, que con tanta frecuencia nos proporciona hondas amarguras, con la desaparición de los seres ligados por el parentesco o la amistad con la de cada uno, nos suministra hoy la del fallecimiento de Fernando. Así es como tenemos que llamarle siempre los que con él habíamos compartido su «debut» en el palco escénico, en un ayer, algo remoto en el tiempo de los años vividos, reciente, sin embargo, por el perenne recuerdo de los acontecimientos de la infancia.

Era en la casa de los condes de Raurines. Estaba en ella instalado el colegio de San Luis Gonzaga, al que como alumno concurría Fernando Peña, con su figura flexible, desenvuelta, una carita blanca, redonda, con unos ojos muy grandes, coronada por cabellos rubios rizados; rostro de bondadosa expresión y suave reflejo de melancolía. El director del colegio, D. Valentín Fonddevila, instaló en los bajos del edificio un salón teatro, para que en él hicieramos ensayos de actores de la ciudad, invitadas a aquellas veladas infantiles. La fiesta de inauguración del teatro adquirió relieve extraordinario. En esta fiesta inolvidable — un acontecimiento de tal importancia a los nueve años, no se olvida jamás — hizo su primer «debut» en la escuela Fernando Montenegro.

Seleccionados los que habíamos de cantar el coro de «El Barquillero» fué escogido Fernando por el papel principal. Su «Popillo» fué la revelación de su temperamento de tallas escénicas; y aquel hecho castrotrascendente en sí mismo, constituyó en él, la base de su orientación para el futuro desarrollo de su vida. Cantó su parte con bonita y timbrada voz de tiple como correspondía a sus pocos años, moviéndose en la escena con gracia y desenvoltura que completaron artísticamente el personaje que desempeñaba. Causó la admiración de los que con él componíamos el coro y de las familias asistentes como público a la fiesta. Su labor de pequeño actor tuvo como premio, entusiasmas aplausos y besos del director del colegio y de las señoras que la presenciaron, alguna de las cuales quizá en lo fondo de su fuero interno, no dejaría de sentir algo de envidia porque no fuese su niño el que así entusiasmasse al público.

Tal fué el principio de la destacada carrera artística, de este actor que la escena española acaba de perder, al que lloramos sinceramente en Compostela los que con él hemos vivido aquellas horas felices e inolvidables de la infancia. Lieve consigo a la última morada nuestro emocionado recuerdo acompañado de fervidas oraciones.

E. M-BRANDÓN.

Licencia al secretario del Juzgado de Instrucción

La Dirección General de Justicia, concedió 30 días de licencia a don Vicente Rey Barreiro, secretario del Juzgado de primera instancia de este partido.

Asistidos en el Gran Hospital

Recibieron asistencia facultativa en el Hospital Provincial:

Carmen Arés Seoane, de 12 años, del barrio de Conjo, que fué atropellada por una bicicleta conducida por Manuel Sánchez, en el Camiño Nuevo. Presentaba erosiones en el muslo izquierdo.

También fué curada Esther Silva Araújo, de S. de Poza de Bar, de erosiones en la frente y en el codo izquierdo, a consecuencia de otro atropello ciclista.

Ingresó Jesús Linares Roquete, de 9, del lugar de Fraz, con amputación traumática del dedo índice de la mano izquierda, que le produjo involuntariamente con una herramienta de trabajo un labrador.

Necrologías

Confortada con todos los auxilios de la Divina Gracia ha muerto en esta ciudad la señora doña Carmen Uribe-Corrales.

El deceso de esta virtuosa dama causó honda pesar en el amplio círculo de sus amistades, donde era justamente apreciada por su simpatía.

A toda la apreciable familia de la finada y singularmente a su atribulado viudo el competente letrado don Manuel Iglesias Corral enviamos el testimonio de condolencia.

A la una de la tarde de ayer, fueron conducidos a la necrópolis de Santa Dominga los mortales restos del prestigioso industrial don Felipe de Costa Otero (q. s. g. h.)

En la fúnebre comitiva figuraba el estandarte de la Cofradía General de Animas y al lado de la carroza, con hachas encendidas, dos mozos del Círculo Mercantil, a cuya sociedad pertenecía el finado desde hacía muchos años.

El Círculo presidido el coadjutor de la parroquia de Santa María Salomé.

Integraban la presidencia del duelo algunos hijos del señor de Costa, el político don Salvador Pita de Ponte y el sobrino don Ezequiel Lado de Costa.

La enorme concurrencia que asistió a este acto, en la que figuraban nutridas representaciones de todas las clases sociales, puso de manifiesto, con tan triste motivo, el hondo pesar que en todos produjo la inesperada muerte del que era amigo de todos.

A los familiares reiteramos el más sentido pésame.

A las siete de la tarde de anteayer falleció don Cándido Pérez Deza, después de recibir todos los auxilios espirituales.

Esta mañana celebróse el funeral de entierro por su alma en la parroquia de San Félix de Solovio y a continuación fué conducido el cadáver al cementerio de Santo Domingo.

Presidieron el duelo el tío del finado don Francisco Deza García y sus hermanos don José y don Luis Pérez Deza, siguiendo muchos de los amigos con que contaba el extinto, a cuyos familiares acompañamos en la pena.

VI ANIVERSARIO

Todas las Misas que mañana, día 11, se celebran en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín) serán aplicadas por el eterno descanso de la virtuosa señora

Doña Pura Montilla Villar DE GONZÁLEZ DIAZ

Que falleció en Santiago el día 11 de agosto de 1936, confortada con todos los auxilios espirituales y la bendición apostólica

Su esposo D. Alfonso González Díaz, su hijo D. Alfonso González Montilla, suplican a las personas piadosas y de su amistad se dignen asistir a alguna de dichas Misas, por cuyo favor les vivirán eternamente reconocidos.

Santiago, 10 de agosto de 1942.

Provisión de cátedras en la Sección de Derecho del Centro de Estudios Universitarios

El Consejo de Administración del Centro de Estudios Universitarios ha acordado proveer, mediante concurso libre de méritos, las cátedras de Derecho Romano, Historia del Derecho, Derecho Canónico, Derecho Civil (parte general), Derecho Civil (primer curso), Hacienda Pública, Derecho Mercantil y Filosofía del Derecho.

Los aspirantes a dichas cátedras reunirán las condiciones siguientes:

Primera. Ser español y con definida vocación por la docencia universitaria.

Segunda. Acreditar ser adicto al glorioso Alzamiento nacional, con absoluta limpieza de su conducta político-social y religiosa.

Tercera. Haber cursado con singular aprovechamiento los estudios de licenciado o doctor en Derecho.

Los méritos que podrán alegar los concursantes, se agruparán en la siguiente forma:

a) Obras y trabajos publicados que se refieran concretamente a la cátedra que concursa.

b) Títulos facultativos, académicos y honoríficos que posean.

c) Cargos docentes y culturales que hayan desempeñado o desempeñen.

d) Idiomas que posean (deberán indicarse los que hablen y los que traduzcan) y en esos conocimientos podrán incluir, tanto los que se refieren a las lenguas modernas como a las lenguas clásicas.

Los documentos justificantes de las anteriores circunstancias, en unión de las certificaciones académicas de los estudios cursados, expresivas de las calificaciones obtenidas en todas y cada una de las asignaturas, publicaciones de que sean autores, hojas de servicios prestados en la enseñanza oficial o privada, etc., se entregarán en la secretaría del C. E. U. (Alfonso XI, número 4, segundo derecha, Madrid).

Las instancias serán dirigidas al señor presidente del Consejo de Administración del Centro de Estudios Universitarios.

El plazo de admisión de solicitudes y documentación ha dado comienzo el día

primero del actual y terminará el día 15 de septiembre próximo.

Los nombramientos se harán por el curso académico 1942-43, pudiendo ser confirmados en ellos aumentados los interinos.

Voluntariado mil pasadas de guerra

A la Raza Social «Zaragoza. Hijos y Compañías», de Vigo la fue impuesta multa de 25.000 pasetas por venta de alfileres a precio abusivo y pérdida de la mercancía intervenida.

Información militar

Por haber terminado con aprovechamiento el curso correspondiente, se le concede el título de profesor de Química al teniente de Infantería núm. 71, de Santiago, don José Albarola Torres.

—En este Regimiento existen cinco vacantes de capitanes y 37 de subalternos y 21 de sargentos.

—Causa baja en el Ejército, por haber sido condenado con pena que lleva de accesoria la separación del servicio, el sargento disponible en la Octava región, don Vicente Yañez Nieto.

Movimiento demográfico

Nacimientos: María de la Concepción Bruzos Tufiño, José Pereira Saldaña, Manuel Mosquera Ferreiro y Carmen Ocasalaya Ray.

Funciones: Luis Fuentes Ramasar, de 23 años, casado, del Campo de San Lorenzo.

Pérdida

La persona que haya encontrado un alfiler de señora en forma de hoja, con perlas, haga el favor de entregarlo en esta Administración, en donde se le gratificará.

SUBASTA

El día 12 del próximo mes de agosto, a las once horas de su mañana, y en la Notaría de D. Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1.ª, se celebrará la subasta de tres sextas partes, de trece veinticuatro cines av. de la casa número 90 de la Ría de San Pedro de esta ciudad, correspondientes a los señores Valeriano, Arturo y Andrés Campos Gil.

ULTIMAS NOTICIAS

Ataque naval en aguas de Salomón

Washington.—Un comunicado oficial da cuenta de que se está librando una batalla naval contra la flota japonesa en aguas salomónicas. Se afirma que unidades austríacas cooperan en este combate en unión de las norteamericanas.

Aunque esta batalla no ha terminado aún, la iniciativa y el éxito de la misma o obtienen las fuerzas norteamericanas.

Las pérdidas en Tobruk

Londres.—Se ha publicado una relación de las bajas tenidas por las fuerzas aliadas durante la batalla de Tobruk.

La mayoría de las bajas ocurridas son de tropas coloniales, figurando entre ellas algunos oficiales británicos.

Según los disturbios en la India

Bombay.—En el Gobierno se ha facilitado una nota referente a la campaña sediciosa originada en la India, la cual dió lugar a que las autoridades empleasen gases lacrimógenos y otros medios de dispersión.

Se han llevado a cabo gran número de detenciones de los elementos revoltosos. Los últimos están excitadísimo, pero la fuerza por ahora mantiene su autoridad.

Policías heridos

Bombay.—A consecuencia de los disturbios originados en esta capital, han resultado heridos 19 policías, dos de éstos fallecieron poco después de recibir las heridas.

Se han tomado toda clase de precauciones, prohibiéndose los grupos de más de dos personas.

Según los sucesos

Bombay.—A pesar de que la fuerza británica tomó grandes precauciones y emplea en gran cantidad los gases y el látigo, el público amotinado apedreó varios edificios. 15 policías han resultado heridos. Asimismo resultaron heridos gran número de indios pertenecientes a la población civil.

El Gobierno anunció severas medidas para el restablecimiento del orden.

La detención de Gandhi

Bombay.—Ha causado gran excitación entre los indios la detención de Gandhi, que toman como una provocación del Gobierno británico, al mismo tiempo que una oposición directa a que se trate de la independencia del país.

Las precauciones tomadas son grandes. Los indios están excitadísimo. Patrullas de fuerzas británicas circulan por las calles perfectamente armadas.

La aviación británica sobre Alemania

Londres.—La aviación británica realizó

varias incursiones sobre territorio alemán. Se desconocen los efectos causados por las bombas arrojadas.

Movimiento sísmico en Guatemala

Guatemala.—En todo el territorio se ha dejado sentir con gran intensidad un movimiento sísmico. A consecuencia del mismo resultaron derribadas varias casas, lo que ocasionó once muertos y más de 40 heridos.

Las carreteras han quedado interceptadas.

Ciudad en Mendoza

Mendoza.—Un gran ciclón se desarrolló en Mendoza hace pocos días a consecuencia del cual se interrumpieron las comunicaciones por tierra y mar.

Una gran roca se desprendió cayendo sobre una casa. Hay que lamentar 5 muertos y 6 heridos.

Fuerzas bolcheviques cercadas

Berlín.—Continúan las operaciones en la zona del Don, donde ha sido cercado un gran contingente de soldados soviéticos.

Sobre la batalla naval de Salomón

Roma.—La prensa se ocupa especialmente del resultado de la batalla naval de las islas salomónicas, haciendo énfasis en la superioridad de la flota japonesa, que viene obteniendo éxitos rotundos.

Accidente automovilista

Madrid.—Cuando regresaba en automóvil desde Villavieja para asistir al acto del descubrimiento de una lápida que la Falange dedica a su padre y hermano caídos por la causa, pereció víctima de un accidente automovilista el camarada Ramón García Noblejas.

En el mismo coche fué trasladado a Madrid donde se reconoció que era el cadáver. Fué trasladado al edificio de la Jefatura Provincial, en la cual quedó instalada la capilla ardiente.

Por los Caídos el 10 de agosto

Granada.—Se han celebrado solemnes funerales, con asistencia de las autoridades locales, en sufragio del general Sanjurjo y de los caídos en la fecha del 10 de agosto.

Ante la tumba de J. sé Antonio

San Lorenzo del Escorial.—La capilla de flores navales que veranean en el Alto de los Llorens, llegaron a El Escorial para rendir homenaje ante la tumba del Fundador.

Fuó depositada una artística corona con una sentida dedicatoria.

CAPITOL - La pantalla de los éxitos. MAÑANA Un episodio emocionante de la Revolución francesa. EL RETORNO DE PIMPINELA EN ESPAÑOL. Basada en la novela de la Baronesa de Oroy y realizada por el formidable director Alexander Korda. Una magnífica producción cinematográfica y una excelente creación de BARRY K. BARNES

ROY Y MAÑANA Últimas exhibiciones de la espléndida película argentina LA VIDA ES UN TANGO. Genial creación de los famosos astros argentinos Sabina Olmos, Hugo del Carril, Florencia Paravicini y Tito Lusiardo. Apta para menores

D. E. P. DOÑA CARMEN URIBE CORRALES DE IGLESIAS CORRAL que falleció en el día 10 de agosto, confortada con los Auxilios Espirituales. Su viudo Don Manuel Iglesias Corral; madre Doña Concepción Corrales viuda de Uribe; padre político Don Ramón Iglesias Barrio; hermanos Don Francisco, Don José Luis, Don Jesús José, Doña Pilar Concepción y Doña María de las Mercedes Uribe Corrales; hermanos políticos Don Jesús Pintos Pérez, Doña Clementina Sánchez, Don Juan, Don Ramón, Don Luis, Doña Ramona, Doña Mercedes y Doña María Iglesias Corral y demás familiares. RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al Funeral de entierro que se celebrará mañana martes, en la iglesia conventual de San Francisco, a las ONCE, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Santa María de Conjo. Casa mortuoria: FINCA LA CONCEPCION (EL PAJONAL). Santiago, 10 de agosto de 1942.